

## PODER Y DINERO



**Por Víctor  
Sánchez Baños**

AL FINAL DE CUENTAS: Gómez Palacio, Durango, municipio presidido por la priista Leticia Herrera, mantiene un nivel de bajo de apalancamiento directo, buena de liquidez y la importancia económica a nivel tanto estatal como nacional. Pese a ello, el otro lado de la moneda ofrece una seguridad pública e incidencia delictiva, que tiene un efecto en el gasto municipal, la generación limitada de ahorro interno, la ausencia de un sistema formal para el pago de pensiones y jubilaciones y las contingencias posibles por el desempeño financiero de los organismos de agua municipales. En materia de deuda, cerró el 2015, con 200.4 millones pesos, nivel considerado bajo de acuerdo a la calificadora Fitch Ratings.

Esta deuda la forman 4 créditos con la banca de desarrollo, entre ellos un adelanto del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social. Durante el primer bimestre de 2016, fueron liquidados dos créditos. Quedó vigente un préstamo por un monto de 159.6 millones de pesos contratado en 2015 al amparo del Proyecto Nacional de Eficiencia Energética en Alumbrado Público Municipal de la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía y Banobras 10 por 103.3 millones. En términos generales, la entidad mantiene salud en sus finanzas.